

Inglés y boers

INCÓGNITAS DEL PORVENIR

Con ser grande la atención que despertan en la opinión los problemas de orden económico y político que se derivan de la discusión lenta de nuestro presupuesto y de otras complicaciones, hoy esta atención se ha distraído para fijarse en las últimas importantísimas noticias que el telégrafo comunica sobre la derrota que el generalísimo inglés, Sir Redvers Buller, ha padecido en el Tugela al intentar pasarlo para socorrer la plaza de Ladysmith.

Nos explicamos muy bien la penosa y honda emoción que la noticia ha causado en Londres, según comunican los corresponsales.

En Inglaterra se creía generalmente que la campaña sería breve, no llevándola más allá del presente mes de Diciembre los más cautelosos.

Si otros lances de la presente guerra no hubieran demostrado lo caprichoso de tales cálculos, la última desastrosa derrota enseñaría que la Gran Bretaña se ha metido en una empresa con error evidente de los medios de que disponían sus adversarios.

Ya una parte de la prensa inglesa, antes de la derrota de su generalísimo, venía expresando censuras contra el Estado Mayor por su falta de entendimiento y a causa de otras deficiencias notadas en la campaña.

Ahora seguramente se acentuarán estas quejas; las censuras a los funcionarios militares se extenderán a la imprevisión de los hombres políticos, y se puede crear una situación política bastante complicada.

Allí la opinión está ya bastante hecha, para advertir que Chamberlain y demás elementos balísticos han procedido con torpeza, porque si la guerra en su pensamiento estaba decidida, no han debido dejar a los boers que se preparasen para ella con tanta amplitud y tanto sosiego, y si la guerra era arriesgada en estas condiciones, ha debido eludirse.

Es tarde ya para variar de rumbo, y de fijo que el orgullo inglés hará titánicos esfuerzos para reparar la afrenta que sufre.

El peligro está en el efecto que las derrotas puedan producir en la India, en el Egipto, en otras posesiones del imperio británico.

Si en estas posesiones se agitaran los ánimos y algun pueblo de Europa avivara la llama, las complicaciones podrían ser incalculables.

El peligro está en que un nuevo llamamiento para la organización de nuevas fuerzas no dé el resultado apetecido.

El espíritu militar del pueblo inglés no es grande; no puede tampoco debilitar temerariamente su ejército del Egipto y de la India, y nos explicamos que ciertos peligros y contingencias preocupen hondamente a los hombres de Estado de Inglaterra.

Cuando en 1881 se produjo la última insurrección del Transvaal y los ingleses fueron derrotados en Majuba, un hombre de altos sentimientos humanitarios y partidario de la paz, el insigne Gladstone, aconsejó é impuso la concordia.

Se pactó el convenio que ahora pretende romper Mr. Chamberlain.

Creará el pueblo inglés, a pesar de los reveses padecidos, que hay que seguir adelante?

En este caso, se imponen nuevos y grandes sacrificios en hombres y en dinero.

¿Se modifica allí la opinión y aumentan las recriminaciones, que ya se formulan, contra los imperialistas belicosos?

En ese caso, como la opinión en Inglaterra es soberana, se produciría una crisis que abriera campo a una transacción; aunque esto, por el momento, lo estimamos nosotros inverosímil.

LAS QUEJAS DE LA IGLESIA

Roma 15.—En el Consistorio celebrado ayer, Su Santidad Leon XIII lamentó el carácter de su antigua libertad para poder celebrar solemnemente las ceremonias del Año Santo.

También expuso su sentimiento por no haber intervenido el Pontificado en la Con-

ferencia del Haya, a consecuencia de la oposición de los que arrebataron al Papa el poder temporal. Añadió que no hay hostilidad que no deba esperarse de ellos, desde el momento en que no vacilaron en proceder así ante Europa entera.—*Fabra.*

LOS AMERICANOS EN FILIPINAS

Combates con los filipinos.—Más prisioneros en libertad

París 15.—Un despacho de Hong-Kong, de origen particular, dice que 200 americanos han sido hechos prisioneros en Vigan.

Los filipinos se hallan decididos a proseguir la lucha, habiendo dividido su ejército en partidas poco numerosas para hacer una guerra de escaramuzas.

Los combates han llegado a librarse a las mismas puertas de Manila.

Los prisioneros españoles han sido puestos en libertad por Aguinaldo.

Entrega de un jefe filipino

Nueva-York 15.—Según noticias que transmiten los corresponsales en Manila de la prensa americana, el jefe insurrecto Tirano, comandante de las fuerzas de Cagayan, ha depositado las armas, haciendo entrega de toda la provincia al comandante del crucero americano Newark, quien nombró a aquel gobernador general de la misma.

Más prisioneros en libertad

En el ministerio de la Guerra se ha recibido ayer un telegrama de Manila, dando cuenta de encontrarse en libertad el comandante de Estado Mayor, Sr. Herrero.

Este era el único jefe de dicho cuerpo que se hallaba prisionero.

También se sabe por despachos particulares que entre los prisioneros libertados se encuentran los ayudantes de general Peña.

EL AUMENTO DE FIANZA A LOS AGENTES DE BOLSA

Para conjurar los graves conflictos que suelen originarse por falta de solvencia en algunos agentes y corredores de Bolsa, el director general de Agricultura propuso que se aumentaran las fianzas, y pasado el asunto al Consejo de Estado, éste informa que le parece muy bien la idea, pero que no debe limitarse el aumento de fianza a los que se matriculen ahora, pues debe comprender también a los que ya están en ejercicio.

Las fianzas de 50.000 pesetas se elevarán a 150.000; y las de 5.000 a 15.000.

Se cree que la reforma no tendrá efecto retroactivo y que prosperará en todos sus extremos la iniciativa del señor barón del Castillo de Chirel.

Campaña de langosta

Las Compañías de ferro-carriles, atendiendo la petición que les había hecho el director general de Agricultura, han acordado transportar la gasolina que se necesita para la campaña de langosta a mitad del precio que, según la tarifa vigente, debe cobrarse, y que en vez de llevar las cajas en pequeña velocidad, se manden siempre en grande, sin que esta segunda ventaja altere la primera concesión.

Parece que los diputados y senadores de las provincias castigadas por la plaga de langosta, piensan hacer activas gestiones a fin de que se apruebe con toda urgencia el crédito de 500.000 pesetas, pues si pasa el tiempo y nada se hace, la campaña de primavera solo servirá para perder tiempo y dinero.

EL TEMPORAL

Las líneas telegráficas

Ayer tarde se leía en la pizarra de Telégrafos:

«Retrasado el servicio de Coruña, Vigo y Santander, por averías.

Incomunicados con Portugal, Badajoz, Valencia y Andalucía.

El servicio se remite por correo.»

Ayer navegó en San Sebastián.

En París

Telegrafían de París que la temperatura sigue siendo muy baja.

El Sena está lleno de témpanos, que tienden a soldarse, a pesar de que, abiertas las esclusas de los canales, ha aumentado la corriente del río. El brazo que rodea la isla de San Luis está helado. Se ha suspendido la navegación fluvial.

El presidente del Consejo, M. Waldeck-Rousseau, de acuerdo con el Municipio, ha dispuesto que los comisarios de policía y los alcaldes de barrio repartan bonos de alojamiento en fondas populares y de ropa entre los desvalidos.

Para el mismo objeto Rothschild ha enviado 50.000 francos al Municipio.

La contribución

Habiéndose prorrogado el plazo de la recaudación voluntaria en esta provincia hasta el 23 del corriente mes, los contribuyentes que no hayan satisfecho sus respectivas cuotas podrán efectuarlo sin recargo alguno en el domicilio de los recaudadores en las zonas respectivas, durante las horas que les mismos tienen establecidas.

Fiebres tifoideas

Dice *El Globo* que desde hace algún tiempo esta enfermedad se ha desarrollado con alguna intensidad en Madrid, hasta el punto de producir serias inquietudes en el vecindario.

Barrios hay en la corte, como los del Barquillo y Argensola, donde la enfermedad tifoidea ha llegado a revestir el carácter de una verdadera epidemia, causando no escaso número de defunciones.

NUMA DROZ

Berna 15.—Ha fallecido hoy en esta capital, a la edad de cincuenta y cinco años, el ilustre político suizo Numa Droz, ministro que fué varias veces del Interior, Agricultura y Negocios extranjeros, así como presidente del Consejo federal. Se le deben algunas obras públicas, económicas e históricas, y su nombre ha quedado unido, entre otras importantes reformas, a la ley de protección literaria y artística.

Recientemente estuvo el Sr. Droz en candidatura para el gobierno de Creta.—*Fabra.*

LA MARQUESA DE MOLINS

En las primeras horas de la última noche falleció esta ilustre y respetable dama. Era viuda del Sr. D. Mariano Roca de Togores, marqués de Molins.

Las virtudes reconocidas por todos de una señora emparentada con la más alta nobleza, y queridísima de las clases populares por su inagotable caridad, las prendas además de carácter y de cultura que la adornaban, han de hacer su muerte muy sentida.

Madre política del señor ministro de Hacienda, a éste y a toda la respetable familia de la finada enviamos la expresión de nuestro sincero y profundo pesar.

El entierro del cadáver se verificará mañana a las once.

La peste bubónica

Oporto 15.—Durante la semana última no ha ocurrido ningún caso de peste.

En el hospital de la Misericordia han sido atacados de dolencias sospechosas cinco enfermos. Se supone que es neumonía pestosa.

Ha muerto una enferma.

LAS CÁMARAS DE COMERCIO

La Cámara de Cádiz contra la comisión permanente

Cádiz 15.—Se ha reunido la Cámara de Comercio de esta ciudad, habiendo adoptado los siguientes acuerdos:

1.º Que la Cámara mantiene su anterior acuerdo, según el cual, la misión de estas corporaciones no las faculta para el empleo de procedimientos que se aparten de la más estricta legalidad.

2.º Que como consecuencia del referido acuerdo, no puede estar conforme con la última circular suscrita por el presidente de la comisión permanente de las Cámaras.

3.º Que la de Cádiz está y estará dispuesta como la que más a prestar el apoyo de sus iniciativas a cuanto pueda ser beneficioso para nuestra navegación, industria y comercio, pero sin apartarse de los recursos legales, rechazando siempre los que traspasen estos límites a tal extremo, que si llegara el caso de pretender que tomasen forma práctica algunos de los procedimientos antes aludidos, no solo protestaría de ellos, sino que emplearía sus fuerzas todas en contrarrestar cualquier trabajo que se aparte del cumplimiento de las leyes y del respeto debido a los poderes públicos.

Los sindicatos de Valladolid

Valladolid 15.—Se han reunido la mayoría de los gremios de esta capital con la Junta de la Cámara de Comercio para tratar de las últimas instrucciones recibidas del Sr. Paraiso.

En ellas se dice haberse acordado que se pague el presente trimestre, esperando para adoptar resoluciones de carácter extremo a que se celebre la asamblea vallisoletana.

Han comenzado ya los preparativos para la Asamblea de las Cámaras que se ha de celebrar en esta población.

Al Sr. Paraiso, que vendrá en los primeros días de Enero, se le prepara un entusiasta recibimiento.

La Cámara de Bilbao

Reunida ayer la Cámara de Comercio de Bilbao, ha nombrado presidente a D. Pablo Alzola y vicepresidente a D. Eduardo Azuar.

Se celebrará en la próxima semana otra reunión para tratar si la Cámara debe o no asistir a la Asamblea de Valladolid.

REFORMA DE

las leyes provincial y municipal

Ayer volvió a reunirse en el Congreso la comisión que entiende en el proyecto modificando algunos artículos de las leyes provincial y municipal.

La sesión terminó a las ocho y no se tomó ningún acuerdo, limitándose los reunidos a estudiar el proyecto y cambiar impresiones sobre el mismo.

El punto que será más combatido por la minoría liberal de la comisión es el relativo a la celebración de las elecciones municipales en el mes de Marzo próximo.

EL TRANSVAAL É INGLATERRA

DERROTA DEL

generalísimo inglés

En socorro de Ladysmith.—El paso del río Tugela.—Combate encarnizado.—Retirada de los ingleses.

Londres 16.—Durante toda la noche circularon rumores en esta capital de una

grave derrota sufrida por el generalísimo inglés, sir Redvers Buller. El ministerio publicó a las doce de la noche un telegrama de dicho general inglés, que produce gran impresión. A pesar de la avanzada hora en que se ha hecho público, era considerable el número de personas que aguardaban noticias en el ministerio de la Guerra, porque el primer despacho de la derrota llegó a conocimiento general cuando las gentes salían de los teatros.

La batalla ha sido a 13 millas de Ladysmith, proponiéndose al general en jefe, Redvers Buller, forzar el paso del río Tugela por Colenso, para avanzar en defensa de Ladysmith.

El telegrama oficial de esta importante acción es como sigue:

«Campamento de Chieveley 15.—Tengo el sentimiento de participaros que he sufrido una grave derrota.

Intenté avanzar con todas mis tropas sobre las posiciones del enemigo, a las cuatro de la mañana de hoy.

El río Tugela, que tratábamos de atravesar, presentaba dos lugares vadables.

Mi intención era forzar el paso de uno de estos dos vados, que se hallan separados entre sí por una distancia de dos millas próximamente.

Este paso quería realizarlo con una brigada apoyada por otra del centro de mi línea.

El general Hart debía atacar el vado de la izquierda.

El general Hildyard debía avanzar sobre el vado de la derecha.

El general Litelton, en el centro, debía apoyar a las otras dos columnas.

Desde el principio del día vi que el general Hart no podía forzar el vado.

Le di orden de retirarse. Había atacado esta columna con gran energía. Temo que su batallón principal, el de *Connaught Rangers*, debe haber sufrido mucho. El coronel Brocks está gravemente herido.

Di entonces al general Hildyard el orden de avanzar, como lo ejecutó. Su regimiento de cabeza, el de *East-Surrey*, ocupó la estación de Colenso y las casas situadas cerca del puente.

En este momento me informaron de que toda la artillería que había enviado para apoyar el ataque, esto es, la 14 y 66 baterías de campaña, habían avanzado hasta muy cerca del río, a fin de hallarse a buen alcance del enemigo.

Nuestras baterías fueron recibidas por un terrible fuego del enemigo.

Todos los caballos que las arrastraban fueron muertos, y los artilleros que servían estas piezas no tuvieron otra alternativa que permanecer cerca de sus cañones ó buscar refugio cerca de los carros de municiones de repuesto.

Se realizaron esfuerzos desesperados para arrastrar las piezas de campaña, haciéndolas retroceder y librándolas del enemigo; pero el fuego era demasiado intenso.

Solo dos piezas pudieron ser salvadas por el capitán Schofield y por algunos de los conductores.

Otra tentativa, esta inútil, para salvar otras piezas, realizó un oficial con varios soldados.

No he querido permitir otra tercera tentativa, que hubiera sido demasiado peligrosa.

En estas condiciones, el paso del vado era imposible, puesto que no teníamos ya artillería para apoyar los movimientos de avance.

Di a las tropas la orden de retirarse. El movimiento fué ejecutado sin ninguna confusión.

Durante todo el día los enemigos, en gran número, se han esforzado por quebrantar mi flanco derecho, pero han sido conservados a distancia por la caballería al mando de lord Dunderdall y parte de la brigada del general Barton.

Las tropas han sufrido mucho por efecto del calor. Su conducta ha sido excelente. Hemos perdido 10 cañones.

Otro cañón ha sido desmontado por una brigada enemiga.

Temo que la brigada Hart haya sufrido pérdidas considerables.

La 14 y la 66 baterías han sufrido también mucho.

Nos hemos visto obligados a replegarnos sobre nuestro campamento de Chieveley.»

Detalles del combate de Magersfontein.—Las bajas

Londres 15.—Doce ambulancias inglesas han partido de Modder River para recoger a los heridos y enterrar a los muertos en la batalla que perdió el general Methuen en Magersfontein.

El campo cercano a las trincheras boers estaba lleno de cadáveres.

Noticias de origen inglés dicen que los boers tuvieron 700 bajas.

Telegramas de Pretoria dicen que el ejército boer tuvo que combatir con fuerzas inglesas muy superiores en número, no obstante lo cual y del escaso efecto que produjo su artillería, las bajas de las tropas británicas pasaron de dos mil, mientras que las de los republicanos no llegaron a un centenar, contando entre ellas a unos 30 soldados que se extraviaron en la retirada.

Sitio de Kimberley

Londres 15.—El comandante de la plaza de Kimberley telegrafía que, según le han informado algunos indígenas, los boers han atacado a Kuruman, siendo rechazados por los indígenas y los blancos que permanecen fieles a Inglaterra. Añade que ha hecho una salida para reconocer el terreno enemigo, teniendo un muerto y cinco heridos.

La sorpresa del general Gatacre

Londres 15.—Según despachos de Sterkstroom, los boers declaran que su descomulgado de Stormberg se componía de 800 hombres, y están asombrados de la retirada de los ingleses. Dicen que si éstos hubieran llegado media hora antes, hubieran sorprendido.

La columna French atacada

Londres 15.—Dicen de Naavnport que la columna del general French fué atacada ayer por 2.000 boers provistos de dos cañones. El combate duró seis horas. Los boers se retiraron con 48 bajas. Los ingleses tuvieron un muerto y nueve heridos.

Deserciones en la Ciudad del Cabo.—Rescate por los holandeses.

Londres 15.—El corresponsal del *Daily News* en la Ciudad del Cabo dice que de día en día aumenta el número de rebeldes, los cuales se apresuran a formar en las filas de los boers.

El jueves último, gran número de holandeses rescataron el paso de Amatola, del que se habían apoderado los ingleses.

Las autoridades británicas están armando a los colonos de diversos distritos que les permanecen leales.

Transporte inglés encallado

Gibraltar 15.—Según noticias recibidas de Las Palmas, ayer encalló en aquellas aguas el transporte inglés *Dentongrange*, que llevaba cargamento de carbon, municiones y caballos.

Los caballos pudieron ser desembarcados, y afortunadamente no han ocurrido desgracias personales.

Suscripción pública

Londres 15.—La suscripción pública abierta por el alcalde presidente de Londres en favor de las víctimas de la guerra del Africa del Sur, se eleva a diez millones y medio de pesetas.

Costumbres militares de los boers.

En los campos de batalla emplean los soldados sus óculos cazando, para lo cual están siempre autorizados por sus jefes. El producto de la caza es luego asado en el campamento, previo egusajo de trozos de cada uno de los superiores.

Con las pieles de los animales muertos hacen trofeos pintorescos que adornan las tiendas de campaña, y cuando esas pieles son de precio las guardan para venderlas en los mercados cuando regresan a sus hogares.

El ejército boer no tiene bandas de música. Todos sus movimientos se hacen en silencio, concediendo cada soldado toda su atención al movimiento ordenado y al perfecto manejo del arma en los momentos oportunos.

DESPEDIDA DE LA RÉJANE

Despidióse ayer tarde Mme. Réjane del público de Madrid, representando el papel de *Cipriana* en la conocida comedia de Sardaña, titulada *Divorcios* (*Divorcémons*).

Con sólo decir esto, cualquiera que conozca la obra y las extraordinarias condiciones cómico-dramáticas de la notable actriz francesa, supondrá que la interpretación de dicho personaje habrá encantado a cuantos gozaron ayer de la fortuna de verla.

Porque un papel como ese, que parece escrito a propósito para ella, no puede menos de hacerle admirablemente. Aun cuando ella misma no pusiera empeño.

Y en este caso más pareció que estaba la Réjane.

Creo que no hizo todo cuanto ella puede y sabrá de seguro hacer en la interpretación de *Cipriana*.

¡Sería cansancio, prisa ó alguna viva preocupación, lo que la impidió desplegar por completo sus grandes recursos artísticos!

¡Quién sabe! Pero lo que sí tengo por seguro es que pudo y sabe hacer en *Divorcios* más, mucho más de lo que ayer vimos.

En el último acto, que mejor que ningún otro ofrece a un artista como ella, ocasiona de hacer maravillas, no las hizo tan grandes como era de esperar.

No llegó a sí misma; a ser la Réjane, la actriz que en obras de esta índole es incomparable y superior a todas, según el parecer de sus compatriotas, que en este punto concreto y especial de que se trata, son indiscutiblemente los mejores jueces.

Y si alguno de los que ayer asistieron a la representación dudase del acierto ó de la justicia de mis observaciones, espero que con el tiempo ha de verlas por entero confirmadas. Porque es de creer, y así todos lo deseamos, que algún día vuelva la ilustre actriz a deslizarnos, y entonces, al volver de nuevo representará *Divorcios* y al recordar la *Cipriana* que acabamos de ver, no podrá menos de convenirnos en lo que he dicho:

Que la Réjane, a pesar de merecer los calurosos aplausos que todos la tributamos, no llegó ayer a sí misma.

Arturo Perera.

En el expreso de Barcelona y con destino a Marsella, salió anoche a las ocho Madame Réjane con su compañía.

La hija de Mad. Réjane llevaba por abrigo una graciosa capa española, y para el hijo de la famosa artista, el Sr. Thaulier ha hecho confeccionar en la sastrería de Travijano, un precioso traje de lúces, de grana y oro, que comprende desde la montera a las zapatillas.

LOS ALCOHOLES

La comisión general de Presupuestos del Congreso ha comenzado ayer tarde el estudio del proyecto de ley sobre alcoholes.

La mayoría de la comisión desea que pasado mañana que este terminado el estudio y extendidos los dictámenes de los proyectos especiales que faltan por examinar, que son los de transportes, timbre, tabacos y derechos reales.

El Sr. Omsa leyó ayer (en la comisión de Presupuestos del Congreso la ponencia relativa al proyecto de impuesto sobre los alcoholes).

La modificación más importante que se introduce en el proyecto presentado en Junio por el Sr. Villaverde, es la de fundir en una sola clase el alcohol vínico y el industrial, pagando uno y otro 25 pesetas por derechos de fabricación.

Esta modificación será combatida por las minorías y por algunos ministeriales de las comarcas vitícolas.

El proceso orleanista

París 15.—En la sesión celebrada hoy por el Tribunal Supremo han desfilado varios testigos, cuyas declaraciones han sido favorables a los acusados nacionalistas.

Entre dichos testigos ha figurado el ingeniero Costa Coppé, quien ha hecho un vivo y caloroso elogio del patriotismo de los procesados Daroulet, Barillier y Balieres.—Fabra.

EL MARQUÉS DE ALONSO PESQUERA

Anoche, á las siete, falleció repentinamente en el hotel Inglés el jefe del partido conservador de Valladolid, señor marqués de Alonso Pesquera. Estaba afiliado á la fracción del duque de Tetuan. El marqués tenía preparado el viaje para marchar anoche mismo á la capital castellana. Llegó al hotel á las seis y entró en su cuarto para arreglar el equipaje. Cuando á las siete y media entraron en la habitación unos sobrinos que iban á despedirle, le encontraron muerto. La noticia circuló rápidamente, y al hotel Inglés acudieron numerosos amigos del marqués, el duque de Tetuan y el gobernador civil Sr. Llorens, dolorosamente sorprendidos por la imprevista y repentina desgracia. D. Amós Salvador, que era íntimo del marqués de Pesquera, estuvo anoche en el ministerio de la Gobernación y rogó al marqués de Lema que se telegrafiase la noticia al gobernador de Valladolid para que, con las precauciones convenientes, la diese á la familia. El jefe conservador de Valladolid era persona muy querida y respetada en toda aquella provincia; ingeniero industrial y hombre de gran fortuna, había prestado grandes servicios á su patria. Reciba su distinguida familia la expresión sincera de nuestro pésame.

EN DEFENSA DE IRÚN

Señor Director de El Correo. Irún, población fronteriza de 10.000 habitantes, sin más beneficios que los que le reporta el noble comercio, á que se dedican la mayoría de sus moradores, es el pueblo de España que más directamente sufre, envuelto en plañidos luctuosos, los efectos aniquiladores de las desastrosas y constantemente pesan y agobian á tan aislado país. Desde tiempos muy remotos hasta hoy, sea cual haya sido el gobierno constituido, demostró una nobleza desamada, viendo diezmar á sus hijos, que en diversas ocasiones han contribuido á salvar la integridad de la patria, así como á destruir, por medios no perniciosos, cualquier conjura tramada ó urdida por gente amiga de emociones ó por quien ha querido aquistar la Corona de la nación. A todos estos méritos que están inditos en la Historia General de España, había que añadir otros verdaderos sacrificios que afronta el pueblo, y que, lejos de exacerbarse, se enorgullecen y se vanaglorian al despojo, sea del exiguo dinero que encierran sus arcas municipales, que lo cede con sígnos demostrativos propios de su magnificencia de amor constante á su amantísima patria. Despojado en un todo de la ayuda de los Gobiernos bien constituidos se obligan á prestar á los pueblos tan dignos como el que se trata, y con cuyo concurso podría atender perfectamente á sus necesidades, que por cierto son múltiples, acata, sin producir queja alguna, los sinsabores, perjuicios y disgustos que la originan la carencia de una Sucursal del Banco, un juzgado de primera instancia y la comunicación telefónica con las principales poblaciones, concesiones éstas importantes que se imponen más por medio del raciocinio que por halago. ¿Pueda ver el fronterizo pueblo de Irún ninguna resquicio por donde pudiera penetrar un rayo de vivificadora esperanza, convencido de la desastrosa actitud de los gobiernos? ¿No sucumbirá ante el infame despojo perpetrado desde no muchos años á esta parte, prohibiendo la instalación en su territorio de ningún centro fabril? Pues bien; ahora que hemos entrado en la desastrosa era de la regeneración, ¿no es justo, eminentemente justo, hacer desviar por completo el nuevo plan de administración del que existió hasta ahora? ¿No es justo y legal que se concedan á los pueblos los mismos deberes y derechos, máxime cuando su manera conducte es honrosa y ejemplar? ¿Qué razón hay para que en el siglo de las luces exista ó permanezca en pie la infame y absurda ley de fronteras? Como el marino há menester del estruendo de las olas, como el guerrero há menester las batallas y sus terribles emociones, el histórico pueblo de Irún necesita fábricas á cuya concesión precederá esa esplendidez que, si hasta la fecha fué iluminada con el esplendor del espíritu de sus hijos, ahora habrá que agradecerla á la reconocida benevolencia del Gobierno actual, quien en vista de la sinrazón que les asista á sus antecesoras para despojar vilmente de derechos sagrados á un pueblo que tan religiosamente cumple con sus deberes, sin que haya jamás proferido la menor protesta, tratará de remediar errores tan injustos y corresponder con ciudadanos que toda su vida han sido ejemplo de amor á la patria y libertad. Manuel Pedrés. Irún, 13 Diciembre 1899.

SENADO

(TÉRMINO DE LA SESION DE AYER)

El Sr. Villanueva hace notar la falta de equidad de que, á su juicio, son víctimas los excedentes de la carrera judicial de Ultramar, haciéndolos de peor condicion que á los de la Metrópoli que quedaron en situación de excedencia por la reforma planteada en 1893. El ministro—dice—tiene ahora en sus manos el medio de matar ese excedente sin gravamen ninguno para el Tesoro, ni perjuicio para los funcionarios de la misma carrera en la Península. Aboga con calor porque se haga definitivo lo que, por no poder otra cosa, dispuso provisionalmente el Sr. Grollard, y no se les quite, con las amortizaciones en el presupuesto anunciadas, el pedazo de pan que ésta les dió. El señor ministro de Gracia y Justicia dice que se ha recurrido al inconveniente determinado por la pérdida de las colonias, poniendo en manos de los funcionarios de referencia la administración de la justicia municipal y dándoles colocación por el único turno que había disponible, y se les va colocando hasta que no queda uno en tal situación. Rectifican los señores Villanueva y ministro de Gracia y Justicia. El Sr. Grollard dice que hizo cuanto pudo cuando fué ministro, dictando medidas provisionales, y que ahora puede hacerse más. Muéstrase partidario del ingreso en la judicatura por oposición y de la escala cerrada.

Advierte que el pedazo de pan que él dió á los excedentes se les acabará cuando rija el nuevo presupuesto y vengán las amortizaciones que deben suprimirse, hasta que se llegue á la reorganización definitiva. Recuerda que dió íntegro á los excedentes el cuarto turno. Excita al ministro á que los favorezca con entrada en otros turnos, llevando alguna disposición al articulado de los presupuestos. Se suspende el debate y se levanta la sesión á las siete.

CONGRESO

(TÉRMINO DE LA SESION DE AYER.)

El señor ministro de Marina contesta brevemente al Sr. Herrezos. El señor marqués de Villasegura consume el segundo turno en contra. Se aprueban los capítulos 11, 12 y 13. El señor Presidente (marqués de Figueroa): El voto particular del Sr. Suarez Icañá se discutirá como artículo adicional. El Sr. Ruiz dice que lo que pide el señor Suarez Icañá es que se construya una escuela con remanentes de créditos que no existen. El Sr. Suarez Icañá (D. Félix), defiende el artículo adicional. Se ocupa del sobrante del presupuesto extraordinario y dice que no es que están ya gastados ó comprometidos, como se ha dicho, sino que el ministro de Marina ha expedido un libramiento, á justificar por los 44 millones y pico, con lo cual éstos han pasado de Hacienda á Marina. Lo menos que en vista de esto se puede pedir al Gobierno, es que esos 17 millones vuelvan al Tesoro.

Llamo sobre todo la atención del Gobierno, y si no se me atiende, apelaré, para oponerme á que pase escándalo tan grande, á cuantos recursos parlamentarios me da el reglamento de la Cámara. Por de pronto, denuncio este gravísimo hecho al Parlamento y al país. En esto de los libramientos á justificar, se ha llegado á un extremo tal en el ministerio de Marina, que hasta las nóminas se cobran á ojo, por libramientos á justificar. Se ha dado el caso, señores diputados, de obligar al ministerio de Marina á devolver ocho millones en libramientos á justificar, que no pudo justificar. (Rumores.) Es preciso que habie el ministro de Hacienda y que nos aclare asunto tan importante. Pido al Gobierno traiga al Congreso relaciones detalladas de ser que él llama obligaciones contraídas, expresando á la vez las cantidades en que afectan á cada una, y principalmente que diga dónde están esos millones? ¿Tiene facultades el Gobierno para pagar con Duda flotante un presupuesto extraordinario, preguntareis? No; porque esto solo se permite en el presupuesto ordinario. ¿Cómo el Gobierno se permite pagar el presupuesto extraordinario sin disponer de fondos? ¿Es esta la normalidad en la Hacienda, prometiéndola tantas veces por el Gobierno? El orador alude al Sr. Azcárate y á los demás jefes de las minorías. Pregunta al Gobierno si está ó no dispuesto á admitir bases para reorganizar urgentemente lo relativo á Marina en un plazo de seis ó ocho meses, como parece que ha hecho en Gracia y Justicia, aceptando una enmienda del Sr. Montero Rios; si está dispuesto á que desaparezca eso que se llama haberes eventuales, cuando los que los disfrutan no están embarcados; á que los sueldos de los individuos de la Armada no sean superiores á los del Ejército de tierra; á que las comisiones de aquellos se equiparen á las de éste; á que se suprima la division naval de Ultramar, excepcion hecha de ciertos buques, y á no admitir en ejercicios cerrados cifras correspondientes á créditos; no ampliables que se agotaron durante el año económico, con lo que resulta que no hay crédito que tenga límites.

El Sr. Ruiz (de la comision) dice que de lo que se trata por el Sr. Suarez Icañá es de pasar el tiempo. (Fuertes rumores; el señor Suarez Icañá protesta energicamente.) Continúa el Sr. Ruiz manifestando su protesta al tener que contestar al diputado de la oposicion. El Sr. Suarez Icañá: Señor presidente, como faltan pocos minutos para que terminen las horas reglamentarias dedicadas á presupuestos, y habiendo pedido algunos documentos que necesito para seguir defendiendo mi voto particular, ruego á la Mesa que me reserve el uso de la palabra para mañana. El señor Presidente: Se suspende esta discusion.

Ruegos y preguntas

El Sr. Orellana ruega al Gobierno que dicte medidas para limitar la ganancia de los abastecedores, que califica de exorbitante, y que se reorganicen los servicios de mataderos. Dice que á los establecimientos de Beneficencia se envían reses flacas y enfermas, y añade que se alimentaba á los tuberculosos con carnes atacadas del propio mal. El abuso en este punto es tal—añade—que en Madrid se sacrifican reses que serian desechadas en cualquier pueblo de España. Cree que si no se toman medidas energicas sobrevendrá el conflicto, porque los ganaderos acabarán por no traer aquí sus reses. El señor ministro de la Gobernación contesta que el alcalde se viene ocupando del asunto; pero que la elevacion del precio de la carne es general en toda España. Los Sras. Pradera, Bergamín, Fernandez Blanco, Rodríguez, Gayarre y Saavedra dirigen varias proposiciones y ruegos, y se levanta la sesión. Bran las ocho menos cuarto.

CAPTURA DE CRIMINALES

(Telegrama oficial) Jaen 15.—La Guardia civil ha capturado á los malhechores que marodeaban en esta provincia y en la de Córdoba. Antonio Páñal Migorone (s) Revarte, Miguel de los Reyes Camacho (s) Noguero, ambos fugados del penal de Ceuta el 5 de Octubre último; otro criminal que resulta, por confesion propia, ser El Jaco, perteneciente á la partida de Córdoba. Son autores de los robos verificados en la carretera de Granada, en Martos, Jódar y otros varios pueblos. Tambien ha sido detenido por la beneficencia, en Alcaá la Real, José Serrano Gracia, conocido por El Treinta y ocho, jefe de la partida antes mencionada. Hay detenidos varios cómplices y se instruyen diligencias.

LOS TEATROS

Zarzuela

«La Cariñosa», zarzuela en un acto, en verso, letra del Sr. Jackson Veyan, música del maestro Breton

Exito franco, espontáneo y merecido obtuvo anoche la partitura de la nueva zarzuela, en la que el maestro Breton ha estado afortunado é inspiradísimo. La romanza, de estructura de alborada montañesa, es de una delicadeza exquisita y está armonizada con gran arte. Fué cantada admirablemente por Lucrecia Arana, viéndose obligada á repetirla, valiéndose al autor entusiastas aplausos. Un terceto, de forma graciosa y elegante y de primorosa orquestacion, muy bien cantado por la señorita Sanford y los Sras. Redondo y Ojejon, fué tambien repetido entre grandes aplausos. El coro del ferro carril, número descriptivo muy brillante, se repitió igualmente, y los couplets del mayor como obtuvieron muchos aplausos. El autor del libro no ha estado tan afortunado como el compositor, pues si bien en las primeras escenas presenta la fábula con bastante animacion y vis cómica, languidece aquélla en su desarrollo, llegando al final sin ningun interés para el espectador. A pesar de esto, el público aplaudió la obra, tributando una ovacion entusiasta al maestro Breton. En la interpretacion se distinguieron la señorita Arana, que oyó muchos y muy merecidos aplausos; las señoritas Sanford y Nieves Gonzalez, y los Sras. Moncayo, Ojejon y Redondo.

Comedia

En vista del extraordinario éxito alcanzado en este teatro con la comedia nueva de los Sras. Santoval y Mario (hijo), El director general, y atendiendo la empresa á peticiones del numeroso público que no puede asistir á los espectáculos de noche, mañana se pondrá en escena la citada obra por tarde y noche. Se despachan billetes en contaduría á las horas de costumbre.

LA "GADETA,"

La de hoy publica las siguientes disposiciones:

Guerra Concediendo la cruz del Mérito militar penitenciada al comisario de guerra de primera clase á D. Norbert Viguiera y Florez Calderon, por el mérito/contrato y servicios prestados en el ministerio de la Guerra.

Gobernaciones Autorizando al ministro de la Gobernación para que presente á las Cortes un proyecto de ley introduciendo modificaciones en la organizacion provincial y municipal. —Disponiendo que el día 7 de Enero próximo se proceda á la eleccion parcial de un diputado á Cortes por el distrito del Ferrol, provincia de la Coruña. —Disponiendo que sean admitidas á libre plática las procedencias maritimas de las costas Oeste y Sur de Portugal, desde Lisboa inclusive, que lleguen á nuestros puertos en buenas condiciones sanitarias; y asimismo que se admitan en la frontera, sin practica alguna sanitaria, todas las procedencias de dicha nacion, desde la línea del Tago al Sur de Portugal, siempre que se justifiquen las procedencias de la parte de tierra que se declaran limpias con guías expedidas por las autoridades locales de Portugal. Las demás procedencias de dicho reino no incluidas en esta disposicion continuaran sometidas al mismo régimen que en la actualidad se aplica.

Fomento Leyes incluyendo varias carreteras en el plan general. —Nombrando catedrático numerario de Derecho mercantil de la Universidad de Barcelona á D. Lorenzo Benito de Endara, catedrático de la misma asignatura en la de Valencia. —Disponiendo que con destino á las bibliotecas públicas se adquieran 666 ejemplares de la obra titulada Arte de la lectura, por D. Rufino Blanco. —Item que con destino á las bibliotecas públicas se adquieran 186 ejemplares de una obra de D. Rodrigo Amador de los Rios.

AL MENUDEO

Antecios Roca de Precision Unicos que conservan y mejoran la vista, los vende el acreditado óptico Mr. J. Dubose, Arsenal, 19 y 21, Madrid, y Magdalena, 16, Oviedo. Para más garantía los da á prueba, y no siendo satisfactorio el resultado, devuelve el dinero. Para más detalles, pídase el catálogo que dá explicaciones para el tratamiento de la vista y se envia gratis á vuelta de correo á todo el que lo solicita mandando su tarjeta con señas. Arsenal, 19 y 21, Madrid.

Academia médico-quirúrgica Anoche celebró la Academia Médico-quirúrgica Española la sesion de apertura del curso de 1899 á 1900.

Presidió el acto el doctor Abaitus, leyendo en primer término el secretario de la corporacion, D. Baldomero Castresana, una interesante Memoria, resumen de los trabajos realizados por la Academia durante el curso anterior. El discurso inaugural lo leyó despues el presidente, doctor Azá, quien se ocupó en su notable trabajo de varios casos clínicos sumamente curiosos, observados en su práctica dermo-sifilográfica.

Huelga en Agreda En Agreda, pueblo de la provincia de Soria, se han declarado en huelga los obreros de una carretera, en demanda de aumento de jornal y de que se fijen de sol á sol las horas de trabajo. Han acudido al alcalde los huelguistas para que intervenga en el conflicto.

El hambre en la India Telegrafian de Calcutta que el hambre es espantosa en los campos.

Más de dos millones de indios viven atidos á los alimentos que les dan las autoridades inglesas. Se van por todas partes gentes famélicas y esqueletadas. En los caminos es frecuente hallar niños que han muerto de hambre.

El Sr. Hanotaux Telegrafian de Cartagena que el ex-ministro de la República francesa, Mr. Hanotaux, ha desistido, al menos por ahora, de hacer su proyectado viaje á Orán, en vista del fuerte temporal reinante.

Mace grandes elogios de la poblacion y de su templado clima, ponderando, sobre todo, la riqueza minera de la sierra.

Los ascensos militares El diputado Sr. Seguí presentó ayer al

Congreso una proposicion que regule los ascensos militares, á fin de que no se conceda ninguno sin vacante, en tiempo de paz ni de guerra, pudiéndose utilizar para este segundo caso el personal de la reserva.

El Sr. Canalejas Ha llegado á Valencia el Sr. Canalejas, á quien acompañaban comisiones de Alcoy y Gandía.

Timo descubierto El Inspector de Vigilancia D. Antonio Perez ha impedido se consumara un timo por el procedimiento del entierro, en el que aparecía como víctima un alemán que en union de su hija se habia trasladado á Madrid para efectuar el negocio que la propiedad de los enterradores, que era recoger varias malistas con alhajas que pertenecieron á un militar sentenciado por un Consejo de guerra. La cantidad que habia de entregar el alemán era de 6.000 francos.

El conde del Zenete Se encuentra gravemente enfermo el señor conde del Zenete. Desamasa su restablecimiento.

Nuestro pésame Ha fallecido en Astorga doña Adela Gullón é Iglesias, viuda de Garcia Abajo, y hermana del respetable ex-ministro D. Pio Gullón, á quien con tan triste motivo enviamos nuestro más sentido pésame, así como á nuestro querido amigo, su hijo don Eduardo.

Eclipse de luna El anunciado para esta noche será parcial, pero la parte del disco que quedará fuera de la sombra será tan pequeña, que parecerá total. El eclipse empezará poco antes de media noche, y durará hasta las tres de la madrugada.

Asociacion de la Prensa La Junta directiva de la Asociacion de la Prensa ha dispuesto obsequiar con modestos presentes á las señoras Darcés, Trazzini y Guerrini, en recuerdo de la funcion celebrada el día 10 en el teatro Real á beneficio de la mencionada Sociedad.

La señora Darcés regala un bonito imperdible de perlas y brillantes; á la señora Trazzini una peineta adornada con iguales piedras, y á la señora Guerrini su medallion de oro orlado tambien de brillantes. A las señoritas Lavin y Gasul se les destinan asimismo sus correspondientes agasajo, en muestra de gratitud por su intervencion en el referido espectáculo.

Champagne Codorniu.—Espumoso. —Cremant.—Extra.—Dry.—Agente, Chinohilla, 5, entresuelo.

Fuga desgraciada Segun dice un periódico de Girona, uno de los oficiales que se hallan arrestados en el castillo de Hostalrich por haber promovido un escándalo en un teatro de Tarragona, intentó escaparse de dicho castillo, descolgándose á uno de los fosos, con tan mala suerte, que cayó al fondo del mismo fracturándose una pierna.

Defuncion Ha fallecido en Valencia el catedrático de Química D. Teodoro Balaciart y Torino.

Naranjeros timados Varios cosecheros de naranja de Valencia han sido timados en valor de 50.000 pesetas por un súbdito alemán llamado Martin Gustaw. Del hecho entienden los tribunales de justicia.

Robo Anoche se descubrió un robo en el piso primero de la casa núm. 3 de la calle del Cardenal Cisneros, habitacion de doña Sarah Palayo. Los cascos abrieron la puerta del cuarto

con una gonzúa y destrozaron los muebles, de donde se llevaron 2.250 pesetas en metálico y varias alhajas de gran valor.

Atropelle En la calle de Isabel la Católica fué atropellado por un carro el niño Jesús Gonzalez Martinez. Las ruedas del carro causaron á la pobre criatura una herida de 16 centímetros de extension en la region parietal derecha, una contusion en el brazo izquierdo y contusion cerebral. El carretero logró fugarse, y el niño fué conducido en grave estado al hospital de la Princesa.

Expedicion á Busot Con objeto de visitar el Sanatorio de Busot y de asistir á los análisis de aire y de aguas que en dicho punto se verificarán, han salido hoy de Madrid, en el correo de Alicante, varios médicos, profesores de Ciencias y periodistas.

Fabricacion de pan El viaje del Sr. Capdepon á Valencia tiene por objeto la fundacion de una Sociedad de fabricacion de pan sistema alemán. El Sr. Capdepon tiene monopolio para ejercer esta industria en Valencia y Alicante.

El arsenal de Cartagena Telegrafian de Cartagena que ayer fueron despedidos del arsenal 35 operarios, únicos que quedaban del número prefijado por el Gobierno para disminuir la mastranza en cada arsenal como medida de economía.

Festival infantil S. M. la Reina, que tantas pruebas da constantemente de sus generosos sentimientos, ha enviado su secretario particular á la redaccion del Blanco y Negro, para que manifestara al director del popular semanario que la augusta dama enviara un importante donativo de juguetes para que sean repartidos á los niños pobres el día 24 en el edificio del colegio.

Secretarios de Ayuntamiento Ayer se celebró la primera sesion de la Asambleas de secretarios de Ayuntamiento en la tercera Casa Consistorial. Despues de darse cuenta del objeto de estas reuniones, que es solicitar la inamovilidad del cargo y la estabilidad de la organizacion, se leyó una proposicion del señor Valdivielso pidiendo la formacion de un consejo provincial y juntas de distrito y la asimilacion de los secretarios á la carrera administrativa.

Enfermos Se encuentran enfermos, de algun cuidado, los doctores D. Jaime Vera y D. Miguel Viguier. Celebraremos su restablecimiento.

Obreros sepultados Ayer ocurrió un hundimiento en el tejat llamado de Frasuelo, establecido en las Ventas. Tres obreros quedaron sepultados, logrando extraer con vida á dos de ellos. El otro falleció.

Pagos La direccion general del Tesoro ha acordado que se abra el pago de la mensualidad corriente á las clases activas, pasivas y clero que perciben sus haberes y asignaciones en esta corte, en las provincias del reino y pagaduría de la Junta de Clases pasivas, en los días siguientes: Clases pasivas, 18 del mes actual. Idem activas y clero, 19 del idem id. Material, 20 del idem id.

Sócio de mérito En junta general celebrada en el Centro del Ejército y de la Armada se acordó nombrar socio de mérito al ilustre dramaturgo D. José Echegaray, por su hermoso trabajo titulado La fuerza, que fué leído en la última velada que celebró dicha Sociedad.

EDICION DE LA NOCHE

SENADO

Sesion del 16 de Diciembre de 1899

Abrese la de hoy á las tres y media, bajo la presidencia del general Martinez Campos. Ha el banco azul el señor ministro de Gracia y Justicia.

Preguntas y ruegos

El Sr. Garrido Estrada pide al señor ministro de la Gobernación datos relacionados con los positivos. El Sr. Canalejas (D. Luis) insiste en pedir de pronto dicéman la comision que entiende en el proyecto de ley de reformas de las plantillas del Estado Mayor del ejército. Dice que no por culpa de la comision, sino de algunos importantes senadores, no se dará dictamen, y anuncia una interpelacion sobre este asunto. El señor Presidente: Lo pondrá en conocimiento del señor ministro de la Guerra.

ORDEN DEL DIA

Presupuesto de Gracia y Justicia.

El Sr. Donoso de la Campa contesta por la comision al discurso del Sr. Grollard. Rempieza felicitándose del espíritu de concordia que se advierte en los discursos pronunciados ayer en la discusion de este presupuesto. Despues analiza las cualidades de nuestra magistratura, la que espera que en breve reuna todas las condiciones que ayer pedía el Sr. Grollard en su discurso. (Ocupa la presidencia el Sr. Sanchez de Toca.)

El señor ministro de Gracia y Justicia dice que en lo relativo á la colocacion de los excedentes judiciales de Ultramar se ha procedido quizá demasiado deprisa. Cita lo hecho por el actual Gobierno en pró de dichos excedentes.

El Sr. Villanueva renuncia á rectificar, toda vez que el Sr. Grollard ha dicho cuanto pudiera el haber manifestado. Solo rectifica una afirmacion del señor Donoso de la Campa.

El Sr. Grollard insiste en pedir que la amortizacion en la magistratura no sea tan rigurosa, pues es de efecto contraproducente. El señor ministro de Gracia y Justicia dice que él no puede aumentar los gastos en ninguna forma, pues para ello no está autorizado, y que habiendo aceptado el presupuesto del Sr. Durán y Bas, íntegra saca su cifra del Congreso é íntegra espera sacarla del Senado.

El Sr. Grollard aconseja al señor ministro de Gracia y Justicia que no irrité á las minorías al contestar, pues éstas pueden deponer su actitud patriótica enfrente del Gobierno y dejarían oír su voz. Hace alusion á lo que ocurrirá si el 1.º de

CONGRESO

Sesion del 16 de Diciembre de 1899

Presidida por el Sr. Garcia Alix, se abre la de hoy á las dos y diez. (En el banco azul los ministros de la Guerra y de Gobernacion. La Cámara desamueba.)

El señor presidente de la Cámara pronuncia frases lamentando la muerte repentina del señor marqués de Alonso Pesquera y proponiendo que conste en acta el sentimiento de la Cámara. El Sr. Muro, diputado tambien por Valladolid, se asocia destinando cariñosas frases al finado. Lo mismo hace el teatinista Sr. Poveda, á cuyo grupo pertenecia el Sr. Alonso Pesquera. El señor ministro de la Gobernación se asocia al duelo de la Cámara, que consta en acta.

Presupuesto de Marina

El Sr. Suarez Icañá continúa su discurso, ayer interrumpido, en defensa de su voto particular pidiendo que solo se destine á construcciones navales el romante del presupuesto extraordinario de 1896. El Sr. Ruiz asegura que dicho remanente está comprometido. El Sr. Suarez Icañá: ¿En qué se han invertido los sobrantes? El Gobierno se propone tratar con desdén á las oposiciones, y éstas recogerán el guante para la lucha. Termina retirando el voto particular. Se retira el presupuesto de Marina para volverse á presentar con las reformas convenientes al capítulo 3.º.

Presupuesto de Guerra

Se pone á discusion el presupuesto del ministerio de la Guerra. Se lee un voto particular del Sr. Marin de la Bárcena, pidiendo reorganizacion en los servicios y algunas economías. El señor conde de San Luis dice que la comision se vé precisada á no poder admitir el voto particular, aunque claro está que se hace necesaria la reorganizacion del ejército sobre nuevas bases, si bien tan importante obra no se puede realizar en corto espacio de tiempo.

En cuanto a reducciones, estas son verdaderamente imposibles de llevar a cabo...

con objeto de embarcarse allí con dirección a Lorenzo Marques, a fin de tomar parte en la guerra a favor de los transvaalenses.

Emocion en Inglaterra
Londres 16.—Los periódicos de esta mañana no ocultan la gravedad del descalabro sufrido por el generalísimo Buller en las orillas del Tugela.

El triunfo de los boers
Londres 16.—El general Buller, con sus tropas, ha pernoctado en el campamento de Chieveley, el cual se encuentra a seis kilómetros próximamente del sitio donde se libró la batalla de ayer.

LOS PRISIONEROS ESPAÑOLES
Nueva-York 16.—Según un telegrama de Manila, hoy saldrán de aquel puerto con dirección a España 1.600 españoles que fueron prisioneros de los insurrectos filipinos.

PROPOSICION RECHAZADA
Washington 16.—Senado.—Se presenta una proposición en la cual se expresa la esperanza de que las tropas americanas defenderán la bandera de la República filipina en aquel Archipiélago.

Secretarios de Diputaciones provinciales
La Gaceta publica hoy la lista de los aspirantes a secretarios de Diputaciones provinciales que han sido aprobados por el tribunal nombrado al efecto.

LA DIPUTACION DE BARCELONA
El presidente de la Diputación de Barcelona, Sr. Rumeu, y los diputados señores Planas y Casals y Puig Saladrós, han conferenciado con el ministro de la Gobernación, para buscar una fórmula que de facilidades a dicha corporación para solventar los descubiertos que tiene con la Hacienda y con algunos particulares.

SECRETARIOS DE AYUNTAMIENTO
Hoy, con la segunda de sus sesiones, preside por el secretario de este Ayuntamiento, Sr. Ruano, han terminado las tareas de la Asamblea secretarios de Ayuntamiento.

Arribada forzosa
A causa del temporal reinante, ayer entró de arribada en el puerto de Barcelona, la corbeta norte-americana Essex, escuela de marinería.

En el Perú
Lima 16.—Ha quedado constituido el nuevo ministerio peruano, bajo la presidencia del Sr. Rivañero.

Boletín de Sanidad
La Gaceta publica hoy una circular de la dirección general de Sanidad, dirigida a los gobernadores, disponiendo que desde el mes de Enero próximo se reanude la publicación del Boletín de Sanidad y dando instrucciones acerca de la manera de redactarlo.

No hay aguinaldos
En junta general extraordinaria celebrada por los gremios de ultramarinos, comestibles y abacaris, de esta corte, se aprobó por unanimidad, siguiendo la costumbre de años anteriores, la supresión de los llamados aguinaldos.

Choque de trenes.—Panaderos en huelga.
Barcelona 16 (430 t.). En Manresa ha chocado un tren de mercancías, procedente de San Vicente, con una máquina que venía de Manriol, resultando heridos los maquinistas y fogoneros de ambas locomotoras.

Vapor-correo
Las Palmas 16.—Hoy ha salido de este puerto con rumbo al de Cádiz, el vapor-correo de la Compañía Transatlántica Buenos-Aires.

La temperatura
El termómetro del Sr. Aramburo calle del Príncipe, 19, marcaba lo siguiente: A las ocho de la mañana, 1º bajo 0. A las doce de la tarde, 6º sobre 0. A las cuatro, 4º sobre 0. La máxima fué de 7º sobre 0. La mínima de 4º bajo 0. El barómetro marca 707.—Variable.

Balance del Día
Dicen algunos periódicos (ignoramos con qué fundamento), que la comisión general de Presupuestos del Congreso se constituirá mañana en sesión permanente, con objeto de dar dictamen en los proyectos especiales de transportes, timbre, tabacos y derechos reales, que son los que faltan por examinar.

El Sr. Silvela ha recibido hoy un telegrama del cónsul de España en Manila, en el que dicho señor da cuenta de haber llegado a la capital del archipiélago el vapor Reyes, conduciendo 110 libertados procedentes de la región Norte.

El Sr. Silvela ha recibido hoy un telegrama del cónsul de España en Manila, en el que dicho señor da cuenta de haber llegado a la capital del archipiélago el vapor Reyes, conduciendo 110 libertados procedentes de la región Norte.

BANQUETE al señor Capdepon
Grao (Valencia) 16 (2 tarde). A la una de la tarde ha comenado el banquete en honor del Sr. Capdepon en el restaurant de Miramar, que resulta insuficiente para el número de comensales que asisten, que pasan de trescientos.

El Sr. Capdepon, que es aplaudido al levantarse, contesta, dirigiéndose al Sr. Capdepon, dando la bienvenida al Sr. Capdepon, a quien dedica frases cariñosas.

El Sr. Capdepon, que es aplaudido al levantarse, contesta, dirigiéndose al Sr. Capdepon, dando la bienvenida al Sr. Capdepon, a quien dedica frases cariñosas.

El Sr. Capdepon, que es aplaudido al levantarse, contesta, dirigiéndose al Sr. Capdepon, dando la bienvenida al Sr. Capdepon, a quien dedica frases cariñosas.

El Sr. Capdepon, que es aplaudido al levantarse, contesta, dirigiéndose al Sr. Capdepon, dando la bienvenida al Sr. Capdepon, a quien dedica frases cariñosas.

Las Bárcenas fué impugnado por el señor conde de San Luis en un discurso elocuente y bien razonado, que la Cámara escuchó con marcada benevolencia.

En el Senado ha seguido la discusión del presupuesto de Gracia y Justicia, interiniendo en el debate los señores Villanueva, Groizard, conde de Torreanaz y Sanchez Roman.

En los pasillos de las Cámaras se ha hablado hoy principalmente de la última derrota sufrida por los ingleses, y en los del Congreso se ha hablado también de la probabilidad de venirse a un acuerdo entre las oposiciones y el Gobierno en el asunto del presupuesto.

La Bolsa
COTIZACION OFICIAL DEL 16 DE DICIEMBRE 1899
COMPARADA CON LA DEL DIA ANTERIOR
Ultimos precios.

4 0/0 interior
Serie F de 50.000 p. 69 30 69 30
D 25.000... 69 40 69 39
D 12.500... 69 45 69 35
E 5.000... 69 40 69 30
B 2.500... 69 45 69 35
A 500... 69 35 69 35
G y H 100 y 200... 69 30 69 35
En diferentes series 69 35 69 35
Fin mes... 69 40 69 35
Fin próximo... 69 40 69 35

4 0/0 exterior
Serie F de 24.000 p. 76 05 76 90
B 12.000... 76 10 76 00
D 6.000... 76 10 76 00
C 3.000... 76 10 76 00
A 1.000... 76 95 76 00
G y H 100 y 200... 76 10 76 90
En diferentes series 76 25 76 00
Partidas de 50.000. 76 15
Id. de 100.000... 76 15
Fin mes... 76 10 76 95
Fin próximo... 76 10 76 95

4 0/0 amortizable
Serie F de 25.000 p. 76 00 76 60
D 12.500... 76 10 76 95
C 5.000... 76 00 76 60
B 2.500... 76 10 76 00
A 500... 76 10 76 00
En diferentes series 76 10 76 95

funciones 104, 114 y 117 de los Estatutos, se pone por medio de este anuncio en conocimiento del público.

CURIOSIDADES
Las Cataratas del Niágara
La Compañía de aprovechamiento de las cataratas del Niágara anuncia la próxima ampliación de sus fábricas de electricidad, movidas por el salto de agua más poderoso que se utiliza en el mundo, con la instalación de una nueva turbina y la construcción de una nueva central.

Charada
Cuatro cinco tres un dos
este bálsamo asombrado,
le decía un charlatan
a don Nicolás Humbroso.

Cultos
Santo de mañana.—San Lázaro, Obispo, hermano de Santa Marta y de Santa María Magdalena; San Florian y compañeros mártires.

Funciones para mañana
TEATRO REAL.—30 de abono.—T. 2.º
A las 8.—Aida.
A las 3.—La Gioconda.

TEATRO REAL.—30 de abono.—T. 2.º
A las 8.—Aida.
A las 3.—La Gioconda.
COMEDIA.—A las 8 1/2.—Isidoro Perez.
El director general.
A las 4 1/2.—El director general.—Isidoro Perez.

IMPRESA DE EL CORREO

funciones 104, 114 y 117 de los Estatutos, se pone por medio de este anuncio en conocimiento del público.

CURIOSIDADES
Las Cataratas del Niágara
La Compañía de aprovechamiento de las cataratas del Niágara anuncia la próxima ampliación de sus fábricas de electricidad, movidas por el salto de agua más poderoso que se utiliza en el mundo, con la instalación de una nueva turbina y la construcción de una nueva central.

Charada
Cuatro cinco tres un dos
este bálsamo asombrado,
le decía un charlatan
a don Nicolás Humbroso.

Cultos
Santo de mañana.—San Lázaro, Obispo, hermano de Santa Marta y de Santa María Magdalena; San Florian y compañeros mártires.

Funciones para mañana
TEATRO REAL.—30 de abono.—T. 2.º
A las 8.—Aida.
A las 3.—La Gioconda.

TEATRO REAL.—30 de abono.—T. 2.º
A las 8.—Aida.
A las 3.—La Gioconda.
COMEDIA.—A las 8 1/2.—Isidoro Perez.
El director general.
A las 4 1/2.—El director general.—Isidoro Perez.

IMPRESA DE EL CORREO

